
ACTA DE LA SESION ORDINARIA 4/12 DEL AYUNTAMIENTO PLENO DE 
FECHA 26  DE ABRIL DE  2012 

============================================================ 
 
 

En Valle de Tobalina, a   26  de abril de 2012. Siendo las veinte horas y 
diez minutos, se reunieron en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial los 
miembros de la Corporación que luego se dirá bajo la presidencia del Sr.  
Alcalde, D. Rafael González Mediavilla, y asistidos de mí, el Secretario, con el 
objeto de celebrar sesión pública ordinaria en primera convocatoria al efecto y 
según el orden del día fijado. 
 

ASISTENTES: 
 

  ALCALDE: .D. Rafael González Mediavilla 
 
CONCEJALES: 
 
D. Luis Alberto Fernández Vadillo 
 
Dña.Begoña Urrutia Mariscal  
 
D. Fabriciano Gómez Sáez 
 
Dña. Raquel González Gómez 

D.  José Luis Conde Prieto 

D. FelixSantaColoma  Ruano 
 
D. Manuel Vesga Manzanos 
D. Santiago Santos García 
 

 
AUSENTE 
 
 
SECRETARIO: Dña.MªDolores Maña Cerezo 
 
 

1º. - APROBACION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR: 

 

Dada cuenta del acta de la sesión anterior de fecha  de  4 de abril de  
2012,   mediante fotocopia del borrador entregada a los asistentes, se pregunta 
a los presentes si tienen que formular alguna alegación. 
 

 Toma la palabra el Sr. Manuel Vesga y señala que va a votar en contra 

por que no esta de acuerdo con la redacción . 



 Toma la palabra el Sr. Jose Luis Conde y expone que la enmienda a la 

totalidad se ha reproducido en letra muy pequeña que se haga con la misma 

letra que el resto del acta. 

 Se procede a la votación y se aprueba el Acta por siete votos  a favor del 

grupo Popular y Vivir en Tobalina y dos votos en Contra del Grupo Socialista. 

 
 
2º.- SUBVENCIONES A LAS ASOCIACIONES CULTURALES Y 

DEPORTIVAS 2012 
 

Vistas las solicitudes presentadas por las distintas asociaciones 
culturales-deportivas del Valle de TOBALINA para las actividades del 2012 y 
expuestas las bases que han de regir en el ejercicio del 2012 

 

BASES 
 

Primera.- Objeto de la subvención 
 

El objeto de la subvención es ayudar a  las Asociaciones Culturales del Valle de 

Tobalina, que deseen llevar a cabo un programa de actividades culturales durante el 

año 2012. 

 

El Ayuntamiento aprueba la concesión de subvenciones a las Asociaciones Culturales 

de Valle de Tobalina, destinadas a financiar la realización de actividades culturales. 

 

Las actividades que podrán ser subvencionadas al amparo de la presente 
convocatoria serán culturales, pudiendo referirse a áreas de artes 
plásticas, música, teatro, danza, creación literaria, medios de 
comunicación, cultura tradicional, etc... 
 

No serán objeto de subvención los gastos de inversión, equipamiento, gastos de 

funcionamiento, festejos, excursiones y celebraciones gastronómicas. 

 

Segunda.- Beneficiarios 
 

Podrán ser beneficiarios de las ayudas contempladas en esta convocatoria, las 

Asociaciones que desarrollen actividades culturales y reúnan los siguientes requisitos: 



 

- Desarrollar sus actividades en el municipio de Valle de Tobalina. 
- Tener el domicilio social en una Entidad Local del Valle de Tobalina. 
- Estar inscritas en el Registro de Asociaciones del Ayuntamiento de 

Valle de Tobalina. 
 

Tercera.- Cuantía de la subvención 
 

La cuantía de las ayudas será del 50% del gasto subvencionable hasta un máximo de 

3.000 € por Asociación y por año y un mínimo de 300 € a justificar previa presentación 

facturas. 

No obstante, la cuantía de la subvención que en su caso se conceda no podrá superar 

el coste realmente soportado por el beneficiario, considerando otras subvenciones que 

pudieran habérsele concedido para la misma finalidad. 

 
Cuarta.- Presupuesto 
 

El presupuesto destinado a esta convocatoria será de 20.000,00 €. Las subvenciones 

objeto de la misma lo serán con cargo a la partida   331.480.07 del Presupuesto del 

Ayuntamiento de Valle de Tobalina. 

 

Quinta.- Solicitudes y documentación 
 

Las Asociaciones que deseen tomar parte en esta convocatoria deberán 
presentar en el registro del Ayuntamiento de Valle de Tobalina, la siguiente 
documentación: 
 

- Memoria detallada de las Actividades Culturales previstas para el año con 
indicación de fechas de realización, número estimado de participantes y 
presupuesto de cada una. 

 

Sexta. Resolución 
 
La resolución de la presente convocatoria será comunicada a las Asociaciones 
cuyo programa sea subvencionado, con indicación del importe concedido.  
El periodo máximo de resolución será de tres meses a contar desde la 
finalización del plazo de admisión de solicitudes.  
 
Séptima. Pago y justificación de la subvención 
 



Los beneficiarios deberán justificar el cumplimiento de  la finalidad para la cual 
se concede la subvención, mediante la presentación de las facturas 
relacionadas con la actividad subvencionable.  
Tras la comprobación de esta documentación se abonará el 50% del importe 
de las facturas. 
No serán subvencionables aquellas actividades que puedan acudir a otras 
líneas de ayudas, ya sean del Ayuntamiento u otras entidades públicas a estos 
efectos señalar las siguientes. 
 
 
 
OTRAS LINEAS DE AYUDAS  
 
1.- Festejos 

Solicitante: Juntas Vecinales o Concejos  
Entidad: Ayuntamiento Valle de Tobalina. 
 

2.- Caminos 
Solicitante: Juntas Vecinales o Concejos  
Entidad: Ayuntamiento Valle de Tobalina. 
 

3.- Columpios/ Parques Infantiles 
Solicitante: Juntas Vecinales o Concejos  
Entidad: Diputación Provincial de Burgos. 
 

4.- Rehabilitación edificios (hornos, fuentes, lavaderos, pozos....)   
     Equipamiento de centros 

Solicitante: Asociaciones y Juntas Vecinales o Concejos  
Entidad: CEDER Merindades. 
 

 5.-  Ayudas a Asociaciones don domicilio en  municipios con población inferior 
a 20.000 habitantes para programas de Servicios Sociales. 

Solicitante: Asociaciones 
Entidad: Diputación Provincial de Burgos 

 
6.- Ayudas a la Acción Cultural  

Solicitante: Asociaciones Culturales 
Entidad: Diputación Provincial de Burgos 
 

 
 Teniendo en cuenta las citadas bases y excluidas aquellas 
actividades que no son subvencionables de cada memoria presentada por las 
Asociaciones,    
 

 Se  comenta que en el caso de Tierras Tobalinesas, lo que supere los 

3.000,00 € de subvención se asumirá por el área de cultura, dada su labor en la 

conservación de tradiciones locales. 



 Toma  la palabra D. Felix Santa Coloma y pregunta si antes no se 

concedía el 80% en lugar del 50%. 

 Contesta el Sr. Alcalde que el 80% se concede en el Plan de obras para 

arreglo de casas concejos…, que de todas formas es un pena que el año 

pasado por ejemplo de los 20.000,00 €  que se concedieron cree que solo se 

han gastado 9.000,00 por las Asociaciones. 

 Visto el informe favorable de la comisión Informativa, se acuerda por 
siete votos favor y la abstención de los representantes de VenT, la concesión 
de las siguientes subvenciones. 

 

 

 

ASOCIACIONES 2012 
 

     PRESUPUESTO 

AÑO 2012 

    

     

ASOCIACION 
 PTO.PRESENTADO 

2012 
ACTIVIDADES 

SUBVENCIONABLES 

SUBV.CONCEDIDA 

AÑO 2012 

     

     A.TIERRAS 
TOBALINESAS 

ACTIVIDADES 
VARIAS 9.260,00 

 
3.000,00 

     

 

GRUPO DE 
DANZAS 

ensayos 110 y actuacion 
130 

 

     A.AMIGOS DE 
LOMANA ACTIVIDADES 1.700,00 50% 850,00 

     A. CULTURAL 
GABANES 

 
5.470,00 1670,00 835,00 

     A. EL LAVADERO 
DE PANGUSION 

 
2.395,00 50% 1.197,50 

     A. PERSONAS MAYORES EDAD 
DORADA V.TOB. 11.700,00 

 
3.000,00 

     
A.C. TREBEDE 

MONTEJO SAN 
MIGUEL 3.500,00 50% 1.750,00 

     CENTRO C. LA 
BOLERA ACTIVIDADES 3.960,00 2960,00 1.480,00 



     A. C.AMIGOS DE 
SANTOCILDES SANTOCILDES 1.300,00 700,00 350,00 

     A. AMIGOS SAN 
MARTIN DE DON 

 
4.000,00 3200,00 1.600,00 

     A. MUJERES EL 
PEÑON DE T. 

 
10.036,00 

 
3.000,00 

     A. AMIGOS DEL 
JEREA  PEDROSA DE T. 6.000,00 4000,00 2.000,00 

     A. VECINOS 
SANTIAGO 
APOSTOL PAJARES 1.240,00 

 
300,00 

     A. AMIGOS DE 
HERRAN HERRAN 3.960,00 3560,00 1.780,00 

     A. EL BARCO DE 
TOBALINA 

BARCINA DEL 
BARCO 3.200,00 50% 1.600,00 

     A. CASINO 
PROGRESO 
TOBALINES 

QUINTANA 
M.GALINDEZ 10.545,00 

 
300,00 

     A.PEÑA SAN 
ROQUE 

    

     

     TOTAL PTOS. PRESENTADOS 60.561,00 
 

19.362,50 
 

 

3º.- .- APROBACIÓN INICIAL DE MODIFICACIÓN PUNTUAL DE LAS 
NNUU PROMOVIDA POR  DIEGO BRIZUELA. 

 
 
Dada cuenta de una propuesta de Modificación Puntual de las Normas 

Urbanísticas del Valle de Tobalina en la localidad de La Revilla de Herrán 
presentada a instancia de D. Diego Brizuela, cambio de clasificación de 
suelo rustico común a suelo urbano, núcleo rural.” 

 
 
Visto el informe favorable de los servicios técnicos del Ayuntamiento del 

Valle de Tobalina. 
 
 Solicitados los informes exigidos por la legislación sectorial del Estado y 

de la CCAA conforme señala el art. 52.4 LUCyL y art. 4. a) de la ORDEN FOM 
404/2005. 

 Habiéndose recibido informe  favorable de la Excma. Diputación 
provincial de Burgos,  por la Comisión Territorial de Patrimonio Cultural, 
Comisión Territorial de Urbanismo . 



Visto el informe favorable de la Comisión Informativa, se acuerda 
porunanimidad.: 

 
Primero.- Aprobar inicialmente Modificación Puntual de las Normas 

Urbanísticas del Valle de Tobalina en la localidad de La Revilla de Herrán 
presentada a instancia de D. Diego Brizuela, cambio de clasificación de 
suelo rustico común a suelo urbano, núcleo rural.” 

 
Segundo.- Remisión al Registro de la Propiedad, para su publicidad. 
 
Tercero.- Someter a información pública el expediente por plazo de dos  

meses, mediante la publicación de anuncios en el Boletín Oficial de la 
Comunidad Autónoma y tablón de anuncios del Ayuntamiento y WEB del 
Ayuntamiento,  en uno de los diarios de mayor difusión de la provincia, para 
que, de nueve a catorce horas en días hábiles, todo aquel que quiera pueda 
examinar el expediente, consultar toda la documentación relacionada y 
presentar tanto alegaciones como sugerencias, informes y documentos 
complementarios de cualquier tipo. 

 
Cuarto.- Delimitar expresamente como áreas afectadas por la 

suspensión en el otorgamiento de licencias las señaladas en los planos del 
expediente, de conformidad con lo dispuesto en el Art. 53 de la Ley 5/1999, de 
8 de abril, de Urbanismo de Castilla y León.  

 
Quinta.-  Facultar a la Alcaldía para dictar las disposiciones necesarias 

en orden a la ejecución de estos acuerdos. 
 
 
4º.- APROBACIÓN PROVISIONAL DE MODIFICACIÓN PUNTUAL DE 

LAS NNUU PROMOVIDA POR  JUAN CARLOS CESPEDES HERRAN. 
 
 
Visto que con fecha de 15 de diciembre de 2011 se procedió a la 

Aprobación Inicial de de Modificación Puntual de las Normas Urbanísticas del 
Valle de Tobalina en la localidad de Lozares de Tobalina presentada a 
instancia de D.Juan Carlos CespedesHerran, cambio de clasificación de 
suelo rustico común a suelo urbano, vivienda unifamiliar extensiva.” 

 
 
Solicitados los informes exigidos por la legislación sectorial del Estado y 

de la CCAA conforme señala el art. 52.4 LUCyL y art. 4. a) de la ORDEN FOM 
404/2005. 

 Habiéndose recibido informe favorable de la Excma. Diputación 
provincial de Burgos,  del Servicio de fomento de la Junta de Castilla y León y 
da la Comisión Territorial de Patrimonio Cultural  . 

 
Habiéndose sometido a información pública en el BOCYL y en el Diario 

de Burgos y WEB municipal,nohabiéndose presentado alegación alguna. 
  
  

Visto el informe favorable de la Comision Informativa, Se acuerda por  
unanimidad:. 

 
 



Primero.- Aprobar provisionalmente la de Modificación Puntual de las 
Normas Urbanísticas del Valle de Tobalina en la localidad de Lozares de 
Tobalina presentada a instancia de D.Juan Carlos CespedesHerran, cambio 
de clasificación de suelo rustico común a suelo urbano, vivienda 
unifamiliar extensiva.” 

 
 
Segundo: Elevar el expediente completo a la Comisión Territorial de 

Urbanismo instando la aprobación definitiva de de Modificación Puntual de las 
Normas Urbanísticas del Valle de Tobalina en la localidad de Lozares de 
Tobalina presentada a instancia de D.Juan Carlos CespedesHerran, cambio 
de clasificación de suelo rustico común a suelo urbano, vivienda 
unifamiliar extensiva.” 

 
 

5º.-  APROBACIÓN SI PROCEDE DE LA ACEPTACIÓN DE LA 
CESION DEL SERVICIO DE AGUA DEL EATIM DE GAROÑA. 

 

Visto que en reunión extraordinaria celebrada el día 6 de abril de 2012, 
por la Junta Administrativa de Garoña, se acordó ceder el servicio de agua y 
alcantarillado al Ayuntamiento del Valle de Tobalina, por falta de medios 
personales y materiales para una prestación adecuada del Servicio. 

 

Visto que es una obligación del Ayuntamiento la prestación de los 
servicios mínimos como es el suministro de agua potable y alcantarillado. 

 

Toma la palabra el Sr. Alcalde y señala que es mejor que el 
ayuntamiento asuma la prestación de un servicio tan importante como el 
abastecimiento de agua para los controles , cloración y que se haga efectivo  
desde este acuerdo. 

Se informa por unanimidad proponer al pleno la adopción del siguiente 
acuerdo. 

 

Primero: Aceptar la cesión por la Junta Administrativa  de Garoñadel 
servicio de agua y alcantarillado, con todas sus instalaciones, deposito, redes 
de distribución.  

 

Segundo: La prestación del servicio se realizará en las mismas 
condiciones que para el resto del municipio y conforme a las mismas tasa, 
siendo condición indispensable que los contadores se coloquen fuera de las 
viviendas. 

 

6. DECLARACION DEL VALLE DE TOBALINA COMO MUNICIPIO 
LIBRE DE FRACTURACION HIDRAULICA PARA LA EXTRACCION DE 
GAS. 



Los tres grupos políticos que componen el Ayuntamiento del Valle de 
Tobalina, una vez informados y estudiado la llamada fractura hidráulica para la 
obtención de gas y viendo los posibles efectos nocivos para el medio ambiente. 

Acuerdan por unanimidad: 

 

Primero: Oponerse  a la prospección para la investigación en el Valle de 
Tobalina. 

Segundo: Este acuerdo será elevado  a las siguientes instituciones: 

 

- Ministerio de Industria. 

- Junta de Castilla y León. 

- Excma. Diputación provincial de Burgos. 

- Empresa adjudicataria de la licencia TROFAGAS. 

- Se hará una nota de prensa y se remitirá el acuerdo a los Ayuntamientos de 
las Merindades. 

 

Se propone por D. Felix Santa Coloma colocar un cartel de municipio libre 
de Fracking. 

Contesta el Sr. Alcalde que no  le parece llenar el municipio de carteles, 
que creé suficiente este acuerdo. 

 

 7º.- DACCION CUENTA RESOLUCIONES DE ALCALDIA. 

 

- Decreto de 10 abril habilitando a Dña. Olga García como secretaria 
accidental por vacaciones titular. 

- Decreto de 20 de abril de aprobación lista provisional de excluidos y 
admitidos proceso selectivo técnico urbanismo. 

 

8º.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 

 

Toma la palabra el Sr. Jose Luis Conde y expone las siguientes preguntas. 

 

Hemos tenido conocimiento, por declaraciones realizadas a los 
medios de comunicación por técnicos del Ministerio de Industria, 
Comercio y Turismo, que el Programa del Plan REINDUS, para la 
zona de Influencia de la Central Nuclear de Garoña para el año 
2.012 no dispone de partida presupuestaria alguna. 
 
Con esta medida el Partido Popular incumple, por un lado el 
compromiso del Gobierno del Estado de destinar 100 millones de 
Euros en el plazo de cuatro años (2.010 - 2.013) , a razón de 25 



millones al año, con el objetivo de generar en el mismo periodo 
1.000 empleos en la zona de influencia de Garoña, y por otro su 
propio Programa Electoral, en el que se comprometía a mantener 
el Plan REINDUS en la zona de influencia de Garoña, al margen de 
la decisión que se adoptase en relación a la permanencia, o no, de 
la Central Nuclear de Santa María de Garoña. 
 
Ya no es sólo queno se convoquen los planes del REINDUS en la 
zona los dos próximos años para completar el Plan, es decir el año 
2.012 y el 2.013, sino que tenemos otro motivo de preocupación en 
relación al mismo y es que las empresas y las instituciones tienen 
elaborados y aprobados proyectos bianuales que no sabernos qué 
va a pasar con ellos. 
 
Por lo que solicitarnos respuesta a las siguientes preguntas:  

 
Recientemente se han aprobado en Pleno los presupuestos 
municipales para el año 2.012. En ellos se recogen algunas partida 
para el desarrollo de determinados proyectos que cuentan con la 
subvención proveniente del Plan REINDUS. A la vista de las 
informaciones aparecidas en los medios de comunicación, ¿sabe el 
Gobierno Municipal si las medidas adoptadas por el Gobierno del 
Partido Popular afectarán a las subvenciones de dichos 
proyectos?. Y en ese caso ¿cómo se van financiar los proyectos 
anteriormente mencionados? 
 
¿Cómo afectará la medida adoptada por el Gobierno del Partido 
Popular a los proyectos industriales de la fabrica de reciclaje de 
plásticos y la de puertas automáticas que ya contaban con las 
ayudas otorgadas el año pasado. 
 
 
¿Qué acciones tiene previsto emprender el Gobierno Municipal para exigir el 
cumplimiento íntegro del Plan REÍNDUS en la zona de influencia de Garoña? 
 
 

Contesta el Sr. Alcalde. 

1. El dinero del REINDUS del 2011, ya esta cobrado, se cobra por 
anticipado  e imputado al presupuesto. 

2. Todos  han recibido el dinero por adelantado, otro cosa  es que 
necesitarán en 2012 pedir más para ser viables sus proyectos. 

3. Se han enviado cartas al Ministerio de Industria, a los políticos de 
nuestro Grupo en el Congreso y Senado.  Se dirige el Sr. Manuel Vesga 
y expone que también ayudaría que se envíen a los representantes del 
Grupo Socialista. Comenta que hay una convocatoria General y que 
parece ser que van a  dar cierta prioridad a los Proyectos de la zona , 
sobre todos los que son continuación del 2011 y que se podría retomar 



el Reindus de Garoña en el 2013. También se esta luchando que se 
continúe con el proyecto de barco y embarcadero, ya que está hecho el 
proyecto y comprados terrenos y que se ha hecho el aparcamiento del 
Albergue, la mejora del GR-99. 

 

Toma la palabra el sr. José Luis Conde y pregunta que por que en el 
caso del Balneario la subvención era a posteriori y que tiene muchas 
dudas de que haya REINDUS en el 2013 ya que las previsiones no son 
optimistas. 

Interviene la Sra. Secretaria para aclarar que la subvención del 
Balneario era de ADE y que se cobran tras justificar la puesta en marcha 
del proyecto y que en cambio en el reindus se cobra por adelantado y se 
justifica a posteriori. 

 

Toma la palabra el sr. Alcalde y expone que el también tiene dudas 
sobre el REINDUS en 2013, que igual las promesas son para acallar las 
criticas. 

 Pregunta el Sr. José Luis Conde. 
 
2. El Alcalde del Valle de Tobalina aprobó por Decreto las bases que han 

de regir la convocatoria de una plaza de técnico de urbanismo, mediante 

concurso. 

 
Lo cierto es que de su lectura se nos plantean varias dudas, entre las que 

se encuentran la composición y nombramiento del Tribunal Calificador, o 

algunas de las funciones asignadas. 

 
 
Por lo que solicitarnos respuesta a las siguientes preguntas: 

 
1" Teniendo en cuenta la cualificación técnica que se exige en las bases 

para desempeñar la plaza de técnico de urbanismo y para que el 

Ayuntamiento disponga de mayor información sobre los conocimientos 

técnicos de los aspirantes, ¿no hubiese sido más lógico y acertado qué la 

elección del técnico de urbanismo se hubiese efectuado mediante 

Concurso Oposición?. 

 
2' ¿Qué significado tiene que dentro de las funciones del técnico de 

urbanismo se encuentre la de coordinar las tareas y al personal de las 

obras municipales? 

 



3" ¿Por qué los resultados de cada una de las pruebas, así como 

cualquier otro anuncio o comunicación distinta al de la convocatoria, se 

publicarán sólo en el tablón de anuncios?. ¿Por qué no se publica 

también en la página web del Ayuntamiento'? 

 
4° ¿Qué significa que los miembros del tribunal pertenecerán al mismo a 

título individual, no pudiendo ostentar dicha pertenencia en representación 

o por cuenta de nadie', el personal de elección o designación política,  ? 

 
5° Si al/a Presidente/a del tribunal lo/a designa el Alcalde, ¿Quién designa 

al vocal perteneciente a la Administración Local O Autonómica?. ¿Y quién 

nombra al/a Secretario/a del Tribunal? 

 
6' ¿Por qué el Anexo I al que se hace referencia en las Bases y que 

determina el modo de puntuación no aparece en la página web del 

ayuntamiento? 

 

7a ¿Cuál es el motivo por el que por los servicios prestados en el Ayuntamiento 
se da una puntuación de 0,72 puntos por año de servicio, por servicios 
prestados en otras administraciones 0,6 puntos por año, por cursos de 
formación, dependiendo de la duración del mismo, entre 0,25 y 1 punto, la 
entrevista personal 2 puntos y el título universitario de Doctorado, máster 
universitario sólo 1 punto? 

 

 

 

1. Contesta el Sr. Alcalde que estas bases se han copiado, en cuanto a 
los méritos, de la convocatoria de Aranda de Duero y que los 
políticos no intervienen en el Tribunal por ley, solo se nombra el 
Tribunal por Decreto. Ya se explicó que se había convocado por 
Concurso por la prisa que existe en cubrir la plaza ya que se ha 
finalizado el contrato con los servicios externos. Que se pretende que 
no solo haga informes sino direcciones de obras y que esté encima 
de las obras que hagamos en el Ayuntamiento como personal 
cualificado.En cuanto al anexo nº1 ha sido un error y ya esta 
publicado en la pagina WEB. 

 

Toma la palabra el Sr. José Luis Conde y expone que no está de 
acuerdo en que los políticos no formen parte de los tribunales de 
calificación, ya que  se puede tener los mismos  tics , problemas que 
los políticos. Y que está de acuerdo con que lleve la dirección de 



obras pero que otra cosa es que organice las tareas y al personal de 
obras municipales. 

Contesta el Sr. Alcalde que esa clausula la mandó poner el 
expresamente para que conste en contrato y luego no se pueda decir 
que no entra dentro de las funciones del puesto, es importante que 
alguien coordine las obras que se ejecutan por el Ayuntamiento. 

 

Toma la palabra el Sr. José Luis Conde y expone que se deberían 
elaborar consensuada mente entre todos unos criterios para los 
procesos selectivos  y que quieren estar presentes en el acto de 
calificación, aunque sea sin voto  ni voz. 

 

Contesta el sr. Alcalde que entiende que no es posible que estén 
presentes políticos  las actuaciones del tribunal calificador, pero que 
se les avisara para que revisen  la calificación de méritos antes de su 
publicación. 

 

 

Pregunta el Sr. José Luis Conde 
 

3.- El pasado 30 de junio del año 2. 011 se aprobó el Decreto de 

Alcaldía por el que se nombraba la Comisión de la Agenda Local 21 

del valle de Tobalina. La misma está formada por el Alcalde, dos 

concejales/as y un técnico. 

 
Con anterioridad se había elaborado el Diagnóstico Ambiental de la 

Agenda Local 21 del valle de Tobalina. 

 
Habiendo transcurrido 10 meses desde que se designo la 

composición de la Comisión de la Agenda Local 21, es por lo que 

solicitamos respuesta a las siguientes preguntas: 

 
la ¿Cuáles son los cometidos de la Comisión de la Agenda Local 

21 del Valle de Tobalina?.  

2a ¿Qué trabajos ha elaborado hasta el momento?  

3a ¿Cuál es la periodicidad de las reuniones de la Comisión? 

4° ¿Por qué en su composición sólo forman parte miembros del Grupo 

Municipal del equipo de Gobierno? 



5° ¿Cuándo se piensa presentar el Plan de Acción de la Agenda Local 21 

del Ayuntamiento del valle de Tobalina? 

61 ¿Cuáles están siendo los instrumentos de participación en la 

elaboración del Plan de Acción para la Sostenibilidad de la Agenda Local 

21? 

 
Contesta el sr. Alcalde  que la agenda 21 es una declaración de 

intenciones, que se ha entregado un folleto explicativo, que pasa a exponer y  
que se han confeccionado con las conclusiones de las encuestas que se han 
hecho a vecinos del Valle, que también  hubo reuniones en el Hostal 
informativas y que se compromete a que cuando vengan el equipo que lo ha 
confeccionado haya una reunión conjunta para ver los pasos a seguir. 

 

Toma la palabra el sr. José Luis Conde  y expone que consta de dos 
fases: una primera de  diagnosis ambiental y la segunda fase un plan de acción 
que debe aprobar el Pleno del Ayuntamiento y que debe ser algo participativo y 
debatido con un máximo de 10 objetivos. 

Contesta el Sr. Alcalde que se va a informar de la tramitación y que si se 
debe aprobar en Pleno así se hará. 

Toma la palabra el Sr. Felix Santa Coloma y dice que hecha de menos la 
agricultura ecológica. 

 

 

Toma la palabra el Sr. Manuel Vesga, en representación del Grupo 
Socialista y expone las siguientes preguntas. 

1 - ¿Quecriterios, valoraciones, baremos,etc., hansido tenidosen 
cuentaa la hora defijar 1.s incentivos al rendimiento ya la 
productividad en las partidas920.150.00 y  9 2 0 . 1 5 0 . 0 1 de los 
presupuestos de gastospara el año 2012 recientemente 
aprobados por Vd. Y su grupo político municipal? 

 

Contesta el Sr. Alcalde que estos complementos venían ya 
establecidos y que no solo los reciben la Sra. Secretaria y la 
funcionaria encargada de contabilidad, y que cree que se trabaja 
bien y bastante como para recibirlos. Hay una opinión de que no 
se trabaja pero hay que venir al Ayuntamiento para ver el 
volumen de trabajo.  

 

Toma la palabra el Sr. Santiago Santos. 

 



2 - ¿Cual es eldestino concretoquese le hadado a la gran •canti-
dad..deáridos extraidosdela gravera deSantocildesdespuésde 
iniciarel llamado."PROYECTO DE RECUPERACION DE ZONA 
DEGRADA: GRAVERA DE SANTOCILDES”? 

3  -  ¿  Q u e ingresos Ha recibido e1 Ayuntamiento, o tiene 
previstorecibir, por la gravay demás áridosextraidosde la gravera 
de. Santocildespor particularesy profesionales de la construcción y 
excavación para utilizarlas en beneficio propio 

 

 Contesta el sR. Alcalde que no es una gravera, que es un punto 
que se pretende su recuperación medioambiental y asi está 
autorizado por la Junta de Castilla y León. En su día se extrajo 
grava para los caminos de parcelaria y que se imagina que en 
su día se contó con los permisos necesarios para esa 
extracción. 

 Toma la palabra el SR. Santiago Santos y expone que conoce 
que un concejal y en concreto el Sr. Luis Alberto Fernández ha 
utilizado la grava extraida. 

Responde el Sr. Luis Alberto que eso no ha sido así, que se ha 
sacado grava para caminos vecinales. 

Toma la palabra el Sr. Santiago Santos y expone que en una 
primera fase se han sacado 45.500 m3 Y en una segunda fase 
unos 5.700 m3, lo que supone una importante cantidad de 
dinero que se ha dejado de ingresar. Y que dispone de 
fotografías de como se ha extraido por contratistas como la 
empresa Tobalinesa. 

 Contesta el SR. Alcalde que no se explota como gravera, que si 
se ha extradido grava han sido para obras publicas como los 
caminos de las juntas vecinales para que les sea la obra mas 
barata, y que aquello está vallado, luego si alguien ha sacado 
grava para su aprovechamiento particular ha sido sin permiso. 

 Contesta el Sr. Santiago Santos que hay una responsabilidad 
del Ayuntamiento como garante de sus bienes y que el fin no 
justifica los medios y se ha saltado la ley. 

 

 Contesta el sr. Alcalde que no se  ha saltado la ley ya que no 
hay ninguna actividad de gravera y que si eso es lo que quieren 
que no se dará más grava a los pueblos y no se sacará más 
grava de allí. 

 



 Toma la palabra el Sr. Manuel Vesga y  pide que se justifique la 
cantidad de grava sacada. 

 

 Contesta el Sr. Fabriciano Gómez que todos los caminos como 
por ejemplo el de Imaña a Bascuñuelos se ha sacado grava de 
allí. 

 Toma la palabra el Sr. José Luis Conde y expone que se haga 
un seguimiento de la grava que se saque. 

 Toma la palabra el sr. Alcalde y afirma que  el ayuntamiento no 
ha dado consentimiento  para la extracción de grava por ningún 
contratista, pero que no puede asegurar que no se haya sacado 
sin permiso. 

  

 Y llegados a este punto del orden del día y no teniendo otros 

asuntos de qué tratar, siendo las veintidós horas y quince  minutos , el 

Sr. Alcalde declaró levantada la sesión, que se recoge en la presente 

acta.  

 De lo que yo, la secretaria, doy fe. 

El Alcalde     La Secretaria 

 

 

 


